
Por JUAN R. HERNÁNDEZ

Hoy en día, con una sociedad más competi-
tiva, las demandas laborales están generando 
nuevos problemas de salud mental en hombres 
y mujeres, cuya afectación no sólo mina su 
productividad laboral, sino sus relaciones per-
sonales e incluso las esferas afectivas (pareja 
y familia).

“Se trata síntomas producidos por el ago-
tamiento mental que se manifiestan con pa-
decimientos físicos y actitudes agresivas, de 
desgano y que inciden negativamente en las 
relaciones personales de los individuos labo-
ralmente productivos”, explica el doctor José 
de Jesús González Núñez, presidente honora-
rio del Instituto de Investigación en Psicología 
Clínica y Social (IIPCS).

En este sentido, el especialista explica los 
trastornos emocionales detectados en los di-
versos ambientes de trabajo son:
Síndrome de desgaste profesional o Bur-
nout.

Los individuos presentan agotamiento fí-
sico y mental, lo cual se traduce en un bajo 
rendimiento laboral y pérdida de interés ha-
cia el trabajo. En este sentido, las estadísticas 
confirman que este problema es más frecuente 
en personas cuya profesión se basa en el trato 
directo con gente: médicos, trabajadores socia-
les, profesores, policías, bomberos, guardias de 
cárceles, comerciantes y encargados de brindar 
información o atención al público, ya que de-
ben involucrarse en problemas y preocupacio-
nes de otros y enfrentarse a hechos sociales 
estresantes.

El organismo ha identificado que los pacien-
tes con síndrome de desgaste profesional son 
muy exigentes, presentan baja autoestima o 
dificultad para manifestar sus emociones; pau-
latinamente reportan que “algo” que no pueden 
definir, les desagrada en su trabajo.

“De entrada consideran que su malestar se 
debe a una inconformidad en la organización 
que los desgasta; suelen después tomarse algu-
nos días de vacaciones, sin embargo, al rein-
corporarse notan que todo sigue igual, experi-

mentan frustración y en algunos casos llegan al 
grado de sentir un desgaste permanente y seve-
ro que puede ocasionar incapacidad para vol-
ver a desempeñar las actividades que venían 
realizando”, explicó el Dr. González Núñez, 
también Director de Posgrado de la Institución.
Bullying laboral o Mobbing.

Se produce cuando una persona es sometida 
a una fuerte presión psicológica por parte de va-
rios miembros del grupo al que pertenece o por 
sus superiores, quienes buscan, por ejemplo, 
que renuncie a su empleo. Este fenómeno ocu-
rre con mucha frecuencia, explicó la Dra. Jael 
Alatriste García, Presidente Electa del Instituto 
de Investigación en Psicología Clínica y Social, 
y se caracteriza por presentar periodos largos de 
depresión o estados de estrés, así como ansie-
dad que, de no atenderse a tiempo, derivará en 
complicaciones emocionales severas.

Los individuos con mayor riesgo de sufrir 
acoso son aquéllos cuyo aspecto, conducta, va-
lores y actitud contrastan con los de sus com-
pañeros de trabajo, ya que su sola presencia 
provoca un cuestionamiento implícito sobre 
los símbolos, características y valores que dan 
homogeneidad a una empresa o grupo laboral.
Síndrome de fatiga crónica o Gripe del yup-
pie.

Esta afección hace referencia a un cuadro de 
estrés laboral caracterizado por dolor de cabe-
za, irritabilidad, sensación de cansancio per-
manente, pérdida de memoria y disminución 
en la capacidad del sistema de defensas contra 
enfermedades  (inmunológicas), por lo que el 
paciente suele manifestar síntomas similares a 
los de un resfriado.

El origen del nombre anglosajón data de 
aquellos ejecutivos y hombres de negocios sur-
gidos en las últimas dos décadas del siglo XX 
en Estados Unidos, los yuppies (palabra que 
abrevia al término young urban profesional o 
joven profesionista de ciudad), quienes tenían 
el único objetivo de obtener ganancias que les 
permitieran contar con un alto nivel de vida y 
reconocimiento social, aunque fuese a costa de 
agotadoras jornadas de trabajo o de desafiar 
todo principio ético o moral.

Trastornos emocionales minan la productividad 
laboral y alteran relaciones de pareja-familia

Los síntomas principales, agotamiento físico y mental, actitudes agresivas y desgano
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A menos de un mes de que terminen las campañas políticas en el Estado de 
México los aspirantes aprietan el paso en busca del voto mexiquense, la gue-
rra sucia no se ha hecho esperar, además la violencia ya está presente. 
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Proponen castigar violación y abuso 
sexual hasta con 25 años de prisión
Por JUAN R. HERNÁNDEZ

En México cada año se registran alrededor 
de 30 mil delitos sexuales, es decir, 80 al día, 
afirma la secretaria de la Comisión de Atención 
a Grupos Vulnerables, María Victoria Mercado 
Sánchez, por lo que propone impulsar una ini-
ciativa para incrementar las penas de prisión de 
diez a 25 años por este motivo, en lugar de ocho 
a 20 años como actualmente señala el Código 
Penal Federal.

De acuerdo con la diputada de Movimiento 
Ciudadano, la propuesta, que reforma al artícu-
lo 265 del Código Penal Federal, precisa que se 
impondrá dicha pena a quien cometa el delito 
de violación y que por medio de la violencia 
física o moral realice cópula con persona de 
cualquier sexo.

La legisladora subraya que en 2016 la vio-
lencia sexual en México tuvo una tasa de al me-
nos 24.31 casos denunciados por cada cien mil 
habitantes. Los estados con mayor incidencia e 
impunidad fueron Baja California, Chihuahua, 
Baja California Sur y Morelos.

El Estado de México, continúa la diputa-
da Mercado Sánchez, acumuló en ese año el 
mayor número de averiguaciones por delitos 
sexuales con tres mil 715 casos denunciados, 
que representan el 13 por ciento del total re-
gistrado a nivel nacional. Pero dado que esta 

entidad tiene una población superior a los 17 
millones de habitantes, su tasa de es de casi 22 
casos, por debajo del promedio nacional.

Sobre la Ciudad de México, la violencia se-
xual está por encima de la media nacional, ya 
que registró dos mil 265 denuncias que repre-
sentan una tasa de casi 30 casos por cada cien 
mil habitantes, por lo que ocupa el puesto 11 a 
nivel nacional con la mayor incidencia en estos 
delitos, sostuvo la secretaria de la Comisión de 
Atención a Grupos Vulnerables.

La legisladora refiere que, de acuerdo con un 
diagnóstico sobre la violencia sexual elaborado 
por la Comisión Ejecutiva de Atención a Vícti-
mas (CEAV), de cada cien casos de agresiones 
sexuales que se cometen en el país, sólo seis 
son denunciadas, de las cuales apenas la tercera 
parte son consignadas ante un juez.

Comenta que entre 2010 y 2015 se iniciaron 
83 mil 463 averiguaciones previas por delitos 
sexuales, de las cuales 29 mil 349 fueron con-
signadas. Es decir, que sólo el 35 por ciento de 
los casos llegó a manos de un juez.

Otro problema, agrega, es el desorden que 
predomina en el país en cuanto a cómo se ca-
lifican y castigan los casos de violencia sexual, 
dado que “no hay criterios homologados en los 
códigos penales vigentes, lo que se debe a que 
cada dependencia, ya sea de justicia, de salud, 
de atención social o de derechos humanos, re-
gistra arbitrariamente la información sobre las 
víctimas, las características del evento ocurrido 
y los servicios brindados, además de actuacio-
nes misóginas, discriminatorias e ignorantes 
dentro del marco constitucional”.

Por ello, estima importante incrementar las 
penas en pro de la disminución de este delito 
que “desgraciadamente queda impune en ma-
nos de nuestras instituciones, toda vez que no 
dan el debido seguimiento a los casos relacio-
nados”.

Diariamente hay 80 casos por abuso sexual, pederastia y hostigamiento

Se reorientarán 8 millones 
de becas: Nuño Mayer
Por RAFAEL RIVERA CORDOBA

Con la reorientación en la entrega de ocho 
millones de becas, en las que se invierten 
40 mil millones de pesos, se estima bene-
ficiar al 80 por ciento de los estudiantes de 
educación media superior de los deciles más 
bajos, para evitar la deserción, y al 50 por 
ciento de básica, comenta Aurelio Nuño 
Mayer, secretario de Educación Pública

Explica, como parte del Modelo Edu-
cativo, se avanzará en la redistribución de 
becas, y se beneficiará a quienes más lo ne-
cesitan, como lo prevé el eje de equidad e 
inclusión.

Al reunirse con empresarios de Grupo 
FEMSA, reconoce, gracias a la recupera-
ción de la rectoría del Estado en materia 
educativa, se avanza en el Modelo Educa-
tivo, lo que no hubiera sido posible por la 
resistencia de quienes mantenían un sistema 
clientelar y corporativo, con venta y heren-

cia de plazas, y que capturaron el sindicato 
magisterial, y generaron vicios y falta de 
reglas claras.

Nuño Mayer informa, además, que la ca-
pacitación a los maestros sobre el Modelo 
será de un año, e indica que la preparación 
de los nuevos libros de texto se hará en dos 
fases, para que entren en vigor en el ciclo 
escolar 2018-2019 y el siguiente.

Detalla que el sistema educativo, uno de 
los cinco más grandes del mundo, carecía de 
calidad, por lo que fue necesario impulsar 
una reforma, que fue avalada por la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación, lo que le 
da sustento legal.

Esto ha permitido avanzar en la organiza-
ción de las escuelas, y atender su infraes-
tructura, dijo al comentar que los planteles 
tienen dispersión, ya que el 50 por ciento 
atiende al 85 por ciento de la matrícula, 
mientras la otra mitad sólo al 15 por ciento. 

El secretario de Educación Pública co-

menta que un problema para mejorar la 
calidad educativa era el político, que impe-
día procesos de ingreso y promoción de los 
maestros a través del mérito, lo que daba al 
sindicato magisterial una gran capacidad de 
movilización, y afectaba la gobernabilidad. 

Con la Reforma Educativa, dice se ini-
ciaron los procesos de profesionalización 
de los maestros y las evaluaciones, con im-
pacto en el aspecto pedagógico, con el in-
greso al servicio docente de normalistas y 
egresados de universidades, lo que permite 
que lleguen  a las aulas profesores mejor se-
leccionados. 
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Ex i s t e  l a  opor tun idad  de  l og ra r  l a 
pacificación social: Miguel Ángel Mancera 
Por RAFAEL RIVERA CORDOBA

“Como mexicano, no soy ajeno al clima de 
insatisfacción y desánimo que existe en grupos 
de la sociedad, pero también creo que hay opor-
tunidad para crear las vías y la pacificación so-
cial”, afirma Miguel Ángel Mancera Espinosa, 
Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, al 
asumir la presidencia de la Conferencia Nacio-
nal de Gobernadores (CONAGO).

Dice, “recibo con orgullo esta presidencia”, 
pero reconoce la necesidad de gobernar a la 
sociedad con cercanía. Sobre todo porque Mé-
xico reclama unidad, “en nuestras acciones y 
esfuerzos, y también en resultados, por lo que 
debemos cerrar filas y atender ese llamado por 
México.

Menciona que también trabajará con el Sis-
tema Nacional de Seguridad para el avance en 
la homologación de los centros de monitoreo, 
datos, análisis, cómputo e inteligencia, C5, así 
como en los protocolos para complementar la 
implementación del Sistema Acusatorio Adver-

sarial.
En temas de la agenda, no se debe bajar la 

guaria, agrega es necesario que “Casas Méxi-
co” unifiquen su imagen y que la atención y 
servicios que proporcionan sea homologado, 
además de la creación de un fondo con recursos 
voluntarios para coadyuvar a la defensa de los 

migrantes.
Comenta, en el caso de los mandos de la po-

licía en el país, se enfocará en lograr la apro-
bación de una nueva forma operativa de estos 
mandos de policía e insistirá ante la Cámara de 
Diputados en la urgencia para aprobar la refor-
ma que restringe la portación de armas ilegales.

También se trabajará en derechos humanos, 
transparencia y rendición de cuentas, cultura 
y deporte. Además, se impulsará otros debates 
y se dialogará en la mejora del mercado inter-
no. “No podemos permanecer ajenos ante el 
indispensable aumento al salario mínimo”. Y 
también platicar sobre el Tratado de Libre Co-
mercio (TLC).

En el marco de la LII Reunión Ordinaria de 
la CONAGO, el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, desea al Jefe de Gobierno 
éxito en su gestión al frente de la CONAGO. 
Le reitera el respaldo de la Presidencia de la 
República y reconoce el apoyo y respeto que ha 
brindado la Conferencia a los connacionales en 
Estados Unidos.

A esta reunión de gobernadores, llevada a 
cabo en Jojutla, Morelos, asistió el gobernador 
de Virginia, Terence Richard “Terry” McAuli-
ffe.

El mandatario capitalino sucede en el cargo 
al gobernador de Morelos, Graco Ramírez Ga-
rrido Abreu.

Se realizará la jornada electoral en la CDMX 
con legislación innovadora: Mario Velázquez
Por RICARDO VÁZQUEZ

“Tenemos un gran reto enfrente, y con una legislación 
innovadora y de avanzada, podremos realizar la organiza-
ción del proceso electoral que iniciará el próximo mes de 
septiembre y cuya jornada será el primer domingo de julio 
de 2018. Los esfuerzos realizados por el IEDF y la Asam-
blea Legislativa en la conformación de la Ley Secundaria, 
se verán reflejados en la consolidación de los sistemas de-
mocráticos en nuestra capital”, reconoce Mario Velázquez 
Miranda consejero presidente del Instituto Electoral del 
Distrito Federal (IEDF).

Explica en presencia del presidente de la Comisión de Go-
bierno de la ALDF, Leonel Luna Estrada, y del presidente 
de la Mesa Directiva, Mauricio Toledo, que el órgano elec-
toral capitalino trazó una ruta crítica a efecto de analizar, 
discutir, diseñar y finalmente redactar, temas sustanciales en 
la discusión de la reforma político-electoral de esta entidad.

Este documento, presentado por las consejeras y los con-
sejeros ante diputadas y diputados de la Asamblea legislati-
va del Distrito Federal (ALDF), contiene distintas propues-
tas para contribuir al proceso de armonización de las leyes 
secundarias en materia electoral y de participación ciudada-
na, en el marco de la recién publicada Constitución Política 
de la Ciudad de México.

El presidente consejero menciona que estas propuestas 
son consideradas fundamentales para alcanzar una ley elec-

toral que permita organizar los procesos electorales de Jefe 
de Gobierno, de las y los diputados al Congreso local, así 
como de la nueva figura de alcaldías.

Por su parte, Leonel Luna Estrada, presidente de la Comi-
sión de Gobierno de la ALDF, comenta que a través de esta 
importante labor de armonización, se pretende fortalecer el 
derecho de los ciudadanos a ser votados y aprobar reglas 
claras que brinden el soporte jurídico necesario a las figuras 
de la democracia participativa como lo son el plebiscito, la 
consulta ciudadana y popular y la revocación del mandato.

Menciona que entre los temas más importantes de esta refor-
ma se encuentra, la reducción de diputados de mayoría relati-
va, de 40 a 33, el aumento de los diputados de representación 
proporcional de 26 a 33 y la integración paritaria del Congreso, 
lo cual, “nos exige que el principio de paridad se garantice sin 
conculcar el principio de certeza”.   

Además, agrega Luna Estrada, otro tema de vital importancia 
es la garantía de gobernabilidad y representación de las mino-
rías en la elección de las Alcaldías bajo el respeto del principio 
de paridad de género y de representación por circunscripción.

Asume la presidencia de la CONAGO

Presenta el IEDF propuestas para contribuir al proceso de armonización de las leyes secundarias

MAURICIO TOLEDO, LEONEL LUNA Y MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA
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Distribuidor vial para la Zona Oriente 
del Estado, anuncia Juan Zepeda
Por AUREA PÉREZ

La región oriente del Estado de México ha 
sido abandonada por décadas, actualmente 
radican en la zona un millón 200 mil habi-
tantes que se trasladan de manera cotidiana 
al centro de la Ciudad de México, por ello 
con una inversión de 200 millones de pesos, 
se construirá un distribuidor vial en la zona 
de Cocotitlán, beneficiando a los habitantes 
de 11 municipios, afirma Juan Zepeda Her-
nández, candidato del Partido de la Revolu-
ción Democrática (PRD) en la entidad.

Señala que la propuesta de construcción 
del distribuidor se ubica en la colonia Emi-
liano Zapata, el cual resolvería el caos en el 
que miles de personas pierden entre 40 y 50 
minutos en las horas pico.

Esta vía complementará el plan para agi-
lizar y abaratar el transporte en esa región 
de la entidad, pues se interconectará con la 
estación del Metro Chalco, de la nueva línea 
Chalco-La Paz, con lo cual los habitantes de 
la región ahorrarán entre dos y tres horas dia-
rias de camino, expresa.

Además del ahorro en tiempo, comenta, se 
logrará un ahorro económico, el cual espe-

ran sea cercano o superior al 50 por ciento, 
“si ahora se gastan 80 pesos, calculamos que 
con estos proyectos se ahorrarán entre 35 y 
40 pesos”.

En conferencia de prensa, después de 
recorrer el tianguis de Cocotitlán, el can-
didato señala, respecto a los casos de co-
rrupción que se han dado a conocer re-

cientemente, que es preocupante se den de 
manera cotidiana, eso está ahuyentando a 
los electores, pues piensan que todos los 
políticos son iguales, lo cual “no es cierto, 
aquí hay un claro ejemplo, después de go-
bernar Nezahualcóyotl y que ninguna sola 
imputación se me haya hecho, es oro moli-
do”, manifiesta.

Sobre el tema de los derechos de las mi-
norías, indica que quien quiera gobernar el 
Estado de México, más allá de creencias, 
religiones y posiciones personales, está 
obligado a observar la ley, quien diga lo 
contrario es por ignorancia o porque no 
quiere gobernar para todos.

Acerca de los cobros ilegales a trabaja-
dores en Texcoco, en la administración de 
la candidata del partido Morena, dice que 
corresponde al Órgano Superior de Fiscali-
zación del Estado de México abrir una in-
vestigación, pues se cree hubo mal uso de 
recursos públicos.

Cabe mencionar que durante el recorrido 
al tianguis de Cocotitlán, el candidato se 
encontró con dos jóvenes músicos, a quie-
nes acompañó cantando la canción “No 
tengo tiempo” de Rockdrigo González.

Se provoca el actual caos desde la 
Presidencia: Luis Sánchez Jiménez
POR ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

Ahora con el PRI en el Ejecutivo Federal esto es un verdade-
ro desastre, la corrupción generada desde la Presidencia de la 
República provocó que gran parte de los gobernadores cayeran 
en lo mismo, afirma Luis Sánchez Jiménez, Senador de la Re-
pública, por el Partido de la Revolución Democrática (PRD).

Aunque reconoce que en el país no hay plena democracia, 
sí se tiene un poco más de libertades, “no es a lo que se aspira, 
pues basta recordar que cuando se logró que el PRI perdiera la 
Presidencia de la República, al PAN le correspondía consolidar 
la democracia, fue todo un fracaso y una decepción porque se 
dedicaron a hacer lo mismo que sus antecesores, la misma co-
rrupción y excesos”.

Ya privatizaron el petróleo, la energía eléctrica, de lo cual las 
consecuencias ya se están viviendo, sin el PRD, se estaría en 
una situación mucho peor, explica.

Comenta en entrevista en el municipio de Tenango del Aire, 
Estado de México, en el marco del recorrido casa por casa de 
Juan Zepeda Hernández, candidato del PRD a la gubernatura 
del estado, con motivo del aniversario de este instituto político, 
que ya han sido 28 años de vida del partido, nada fácil, al prin-
cipio sólo hubo hostigamiento, no se podía hacer propaganda, 

andar como hoy en la búsqueda del voto ciudadano. 
Recuerda que en ese entonces estaban muy limitados en li-

bertades políticas, se tenía un anhelo de democracia, fue gra-
cias al trabajo de quienes conformaban a esta organización en 
ese entonces que se pudo abrir esos espacios, “provocamos una 
transición hacia la democracia y fue forzada por el PRD.”

Sánchez Jiménez, aspira a un país de libertades, de igual-
dades, donde el rico no sea tan rico y pobre no sea tan pobre, 
“es muy difícil lograrlo, pero se están buscando caminos”, 
ejemplifica que con la firma del Pacto por la Primera Infancia, 
es una manera de ir buscando por lo menos una igualdad en 
oportunidades.

“Si se logra atender a los pequeños de cero a cinco años, 
que no les falte alimentación, cuidados médicos y amor en su 
casa, esos niños dentro de 20 años serán grandes ciudadanos 
mexiquenses”.

Respecto a el momento que atraviesa la izquierda mexicana, 
indica que en el mundo históricamente las izquierdas se han di-
vidido, desgraciadamente, hoy ese proceso se vive en México, 
“lamento mucho la actitud de Andrés Manuel López Obrador, 
porque no está buscando la unidad, si en este momento llamara 
a todas las direcciones de los partidos políticos de la izquierda 
para discutir el 2018, se tendría oportunidad, pero el sólo se 

En el país no hay plena democracia, se tiene un poco más de libertades 

Se beneficiarían 11 municipios, con una inversión de 200 millones de pesos

quiere llevar el mérito, ese ha sido el problema de las izquier-
das en el mundo, el protagonismo unipersonal”.

Comenta que en el Estado de México no se llegó a una alian-
za por lo mismo, “nos cansamos de decirles que se podía hacer 
historia”, siempre argumentaron que nos los dejaban; hasta 
donde se sabe era López Obrador el que impidió esta unión.

Sobre la elección en el Edomex, dice que algunas encuestas 
ya posicionan a Juan Zepeda (PRD), por encima de Delfina 
Gómez (MORENA), esperando que en días próximos se vaya 
posicionando mejor y cuestiona que si Andrés Manuel tendría 
la nobleza de declinar a favor del candidato del Sol Azteca.
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Apoyo para tecnificar y comercializar 
productos del campo: Alfredo Del Mazo 

Dos de cada diez mexiquenses viven en zonas rurales

Por NORMA ISELA VÁSQUEZ LÁZARO 

El interés es invertir más recursos en 
tecnología para mejorar la producción, así 
como fortalecer la capacitación y dar el res-
paldo necesario para que los campesinos 
puedan comercializar sus productos y con 
ello obtener más beneficios para el campo 
mexiquense, comenta Alfredo Del Mazo, 
candidato de la coalición PRI, PVEM, Nue-
va Alianza y Encuentro Social al gobierno 
del Estado de México.

En Atlacomulco, en reunión con produc-
tores de esta región de la entidad, reitera su 
compromiso con las mujeres y los hombres 
del campo, con quienes, adelanta, que traba-
jará de la mano para lograr que tengan los 
insumos y apoyos que requieren.

El candidato tricolor refrenda su compro-
miso con los productores agropecuarios, a 
lo que recuerda que siempre ha demostrado 
su apoyo a este sector, sobre todo cuando 
fue presidente de la Comisión de Presupues-
to de la Cámara de Diputados federal, este 
sector recibió más apoyos y el que más cre-
cimiento registró.

Dice que en la actualidad dos de cada diez 
mexiquenses viven en zonas rurales, de ahí 
la importancia que tienen los campesinos 
y ganaderos para el desarrollo integral del 
Estado de México, y por ello, en su gobier-
no habrá el respaldo necesario para generar 
más subsidios, además de modernizar y tec-
nificar los procesos de producción.

El candidato también señala que mejorará 
y ampliará carreteras y vialidades de la re-
gión para impulsar su desarrollo y comuni-
car más esta zona con la capital del estado 

y con otros importantes centros de consumo 
de productos agrícolas.

Alfredo Del Mazo también se reunió con 
más de diez mil habitantes de los munici-
pios de Tlatlaya, Luvianos, Amatepec, don-
de destaca que será el principal aliado de los 
campesinos y productores del campo mexi-
quense.

Para el impulso se fomentará la comer-
cialización, para evitar el intermediarismo, 
apoyará con semilla mejorada y fertilizan-
tes, además de que estimulará la producción 
de café e impulsará el desarrollo ganadero 
con la entrega de forraje.

En Temoaya, el candidato estuvo con ve-

cinos de varios municipios de esta zona, ahí 
reitera su compromiso de impulsar la pro-
ducción artesanal y la cultura en toda la en-
tidad, pero, de manera especial, en esta re-
gión que alberga a una importante población 
de dos de los cinco pueblos originarios del 
Estado de México, otomí y mazahua.

En esta zona, el jefe supremo otomí le en-
trega el bastón de mando, a lo que responde 
que una vez que gane las elecciones con el 
respaldo de los mexiquenses, creará incuba-
doras de empresas para inyectar créditos y 
capacitación a los productores de tapetes y 
artículos de peluche en esta región, además 
de apoyarlos para que puedan comercializar 
de manera directa sus productos, pues como 
gobernador será el principal promotor de 
sus productos artesanales.

Agua potable para Coacalco, promete Alfredo Del Mazo
Trabajará en lo que es una prioridad para los 17 millones de mexiquenses: la 

seguridad para que ellos y sus familias vivan protegidos y se sientan más tran-
quilos, asegura Alfredo del Mazo Maza, candidato de la coalición PRI, PVEM, 
Nueva Alianza y Encuentro Social, al reunirse con liderazgos sociales y seccio-
nales en Coacalco.

Estuvo presente el diputado federal David Sánchez Isidoro, además también, la 
comunidad, quienes fueron testigos del compromiso del candidato de llegar a la 
gubernatura, asegura resolver el reto del abastecimiento de agua potable, además 
del mantenimiento y la construcción de más pozos para que todos tengan acceso 
al vital líquido.

Del Mazo, reitera su compromiso con las mujeres, a brindarles mayor seguri-
dad y más bienestar por medio de programas como Salario Rosa, que es un suel-
do que recibirán las amas de casa en reconocimiento a la labor que desempeñan 
día a día como pilar de la familia, así como el de 50 y más, que vinculará a las 
mexiquenses de esa edad con empresas para que tengan un trabajo digno y bien 
remunerado. (Esaú Nájera)EL DIPUTADO David Sánchez Isidoro llegando a la reunión con Del Mazo
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Es imperiosa derrocar la oscuri-
dad del Edomex: Óscar González
Por JUAN R. HERNÁNDEZ 

Por nuestro Estado de México debemos 
luchar cotidianamente para derrocar la os-
curidad, entendiéndose ésta como la vio-
lencia, corrupción, desesperanza en la que 
vivimos, manifiesta Óscar González Yáñez, 
candidato del Partido del Trabajo por el go-
bierno estatal.

Durante la presentación del libro “Estado 
de México a Debate, critica para la trans-
formación social”, explica que está obra 
es un diagnóstico de las problemáticas que 
enfrenta la entidad mexiquense, que ofrece 
alternativas para la solución de las mismas”.

Tomando como referencia, el Cosmo-
vitral de Toluca, donde se llevó a cabo el 
evento, González Yáñez, dice que al igual 
como sucede en la antagonía de este recinto 
sobre la batalla permanente entre la claridad 
y la oscuridad, lo mismo debe replicarse en 
la sociedad:

 “Que la luz de un nuevo proyecto de una 
nueva sociedad venza a la oscuridad en la 
que vivimos”.

Entendemos por oscuridad, continúa, la 
violencia, corrupción, y desesperanza en la 
que vivimos los mexiquenses; el secuestro, 
violación y asesinatos contra mujeres, deli-
to que tiene una prevalencia de dos al día, 

además la falta de atención y servicios en 
salud pública.

Ante este panorama, indica que los ciu-
dadanos deben emprender una lucha diaria 
para derrocar a la oscuridad en la que está 
inmersa la sociedad mexiquense.

“Es menester, convertir a nuestro Estado 
en el más claro, transparente y brillante de 

La inseguridad nos está robando 
muchos empleos: Vázquez Mota
 Ante empresarios de Tultitlán, la candi-
data del PAN, Josefina Vázquez Mota se 
compromete a crear las condiciones de 
infraestructura, seguridad y desarrollo para 
el crecimiento industrial de la demarcación.

Durante la comida, la candidata del PAN 
escuchó las demandas del sector empresarial 
quienes señalaron que la inseguridad, la fal-
ta de alumbrado, vialidades e incertidumbre 
han ocasionado el cierre de empresas y la 
pérdida de empleos. “Nuestras empleadas, 
además de ser asaltadas, corren el riesgo de 
ser violadas e incluso asesinadas por la falta 
de alumbrado y vigilancia policial”, dice

Ante este panorama, la candidata Váz-
quez Mota afirma que entre las primeras ac-
ciones que emprenderá como gobernadora 
será generar las condiciones de desarrollo y 
crecimiento de las empresas en el Edomex.

Se compromete a reducir la tramitología, 
apoyar a los empresarios emprendedores, 
pero sobre todo, “les garantizo que el go-
bierno no competirá con los empresarios, 
se acabaron las licitaciones amañadas y de 
amigos, para tener el millón de empleos”.

En tu intervención, el diputado Miguel 
Salim, secretario de las comisiones de Eco-

nomía y Turismo de la Cámara de diputa-
dos, afirma que ésta administración ha teni-
do muchos recursos para el desarrollo y sin 
embargo, no lo han hecho.

“Este gobierno ha sido un desastre en 
materia de economía y apoyo a la micro y 
pequeña empresa. Nosotros propusimos el 
reducir los vehículos de 200 mil y no qui-
sieron, que el IEPS tuviera una reducción al 
50 por ciento y no lo aprobaron, ellos son 
cómplices en detener el desarrollo del país”, 
enfatiza. (Juan R. Hernández)

La entidad mexiquense está sumergida en la violencia, corrupción y desesperanza todo el país. Debemos hacer de nuestro Es-
tado el más bello para vivir, cohabitar para 
desarrollarnos”.

González Yáñez menciona que el punto de 
partida de este libro, radicó en la imperiosa 
necesidad de contar con un diagnóstico de 
las problemáticas que aquejan a la población 
mexiquense y poder con ello ofrecer alterna-
tivas para cambiar la realidad que prevalece.

“Nuestro proyecto de gobierno, no es algo 
que haya salido de simples ocurrencias; está 
basado en una recopilación de datos y aná-
lisis de gente brillante y que sabe qué es lo 
que requiere nuestro Estado”.

 Categórico sostiene que ningún otro candi-
dato se atreve a hacer un libro de los temas que 
se están discutiendo en el proceso electoral, 
“nosotros no venimos a hacer propuestas fáci-
les, sino que surgen de un estudio profundo”.

Por ello, abunda el título de la obra biblio-
gráfica es el Estado de México a Debate, por-
que se está en polémica con aquellos sectores 
que no quieren dejar salir a la entidad, de su 
oscuridad.

Óscar González agradece a los científicos 
sociales:  Luis Hernández Navarro, José Re-
veles, Alfredo Kalise, Gustavo Leal, Heinze 
Dieterich y a Arturo Alcalde, quienes partici-
paron como ponentes del foro Estado de Mé-
xico a Debate, organizado por el PT, e hicie-
ron posible la memoria del mismo nombre, 
cuyo objetivo es incidir en la transformación 
social.
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Por ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

La educación se debe convertir en la fuerza transfor-
madora del Estado de México, para lo cual se imple-
mentará el proyecto Tu Inteligencia, con Innovación y 
Tecnología (TUIIT), a partir de que asuma el cargo de 
gobernadora, explica Delfina Gómez Álvarez, candida-
ta de MORENA.

Detalla que se trata de una propuesta coherente, sen-
cilla y probada que busca garantizar a los niños, ado-
lescentes y mujeres la triada virtuosa de la salud, edu-
cación y empleo, como multiplicadores del desarrollo 
individual y social.

El proyecto TUIIT se enfocará en capacitar a todos 
los alumnos, desde la primaria hasta la preparatoria, en 
innovación y oficios para que se puedan integrar de ma-
nera exitosa al mercado laboral, señala.

En conferencia de prensa, la abanderada de MORENA 
dice que después de implementar el programa TUIIT, 
eliminará por completo las cuotas y duplicará la inver-
sión en infraestructura escolar, para ir avanzando en la 
materia, pues quiere hacer realidad el derecho constitu-
cional a la educación pública y gratuita para las familias 
mexiquenses.

La maestra Delfina comenta que la segunda acción 
en materia educativa, después de implementado TUIIT, 
será crear el programa “Todos a la prepa”, para buscar 
revertir la deserción escolar entre la juventud, para lo 

cual se otorgarán becas para que se queden en las escue-
las y no en las calles.

Además, con TUIIT se está garantizando el acceso a 
internet gratuito en todos los planteles escolares y en 
más plazas públicas, así como 100% el acceso a univer-
sidades públicas, se compromete: “estudiar una carrera 
estará al alcance de todos”.

Respecto a los maestros asegura los apoyará sin re-
gateos y con decisión, brindándoles capacitación, pro-
fesionalización y orientación permanente, a ellos se les 
va a escuchar y se coordinarán, lo mejor posible, para 
poder implementar con éxito el “TUIIT”.

Refiere, que se va a ir un paso más allá y gobernar con 
visión para tener educación y empleos de primera para 
los mexiquenses.

La candidata de MORENA precisa que su proyecto 
promoverá la creación de escuelas de tiempo completo 
que sean centros de aprendizaje, innovación y convi-
vencia social, en donde maestros, gobierno, padres de 

familia, alumnos y sociedad civil se articulen para re-
construir el tejido social y juntos rescatar los valores 
que fortalecen a la sociedad.

En el evento, Armando Barriguete, encargado de di-
señar el programa TUIIT, presenta el diagnóstico que 
muestra los rezagos en materia educativa y de empleo, 
indica que de un universo de 5.5. millones de jóvenes 
mexiquenses que están en edad escolar, se estima que 
el 14% ni estudia ni trabaja.

El documento presentado por Barriguete señala que 
los mexiquenses apenas logran terminan la primaria, 
por lo que es de suma importancia evitar la deserción 
escolar.

Comenta, en la entidad, de las casi 15 mil escuelas 
primarias existentes, sólo el 44.5% tienen acceso a in-
ternet, lo compara con la CDMX en donde el 94.5% 
cuenta con el servicio; además dice que del total de 
escuelas primarias, sólo un 8.6% son de tiempo com-
pleto. 
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TUIIT, garantiza a niños y adolescentes 
el desarrollo individual y social: Delfina Gómez

Se eliminarán las cuotas y se duplicará la inversión en infraestructura escolar
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Potros UAEM, una Franquicia 
de cuatro a 80 millones de pesos
Por NORMA ISELA VÁSQUEZ LÁZARO

El equipo de futbol Potros UAEM al lograr ser Campeón 
de la Temporada 2015-2016, su franquicia valuada en los 
cuatro millones de pesos, alcanza los 80 millones.

En entrevista con Javier González Martínez, secretario 
de Administración, afirma que “no es casualidad los tres 
campeonatos de la segunda división para Potros que le die-
ron el ascenso, pues se invirtió en el equipo, se detectaron 
a los chamacos que jugaban y daban para competir en el 
nivel profesional, asimismo se invirtió en infraestructura, 
equipamiento y capacitación de 2013 a la fecha”. Informa 
que el Consejo Universitario acaba de aprobar la consti-
tución del Patronato de Futbol Soccer Universidad Autó-
noma del Estado de México, con el objetivo de fomentar 
y promover al equipo de futbol soccer profesional Potros 
UAEM.

Explica que hay grandes posibilidades de ser autofinan-
ciable, por lo que se recurrirá a un grupo de profesionales, 
se tiene como primer objetivo que la Universidad man-
tenga la franquicia, se van a hacer cargo de los gastos del 
equipo, como servicios personales, transporte, alimentos y 
medicamentos, entre otros, para que sean autofinanciables, 
asegura.

Con todo ello, el equipo próximamente ya no representa-
rá un costo económico para la administración de la UAE-
Mex, además de tener una imagen a favor de la institución 
a nivel nacional, pues los Potros ya están en la noticia.

Javier González, afirma, aunque la franquicia de Potros 
pasó de cuatro millones a 80 millones de pesos, “no se 

vende”. Potros se queda en la UAEMex con un patronato 
que seguramente lo mantendrá en forma para seguir con-
quistando victorias y mantener el gran sello de identidad 
de la Universidad Autónoma del Estado de México.

 
UAEMex en Total Apoyo al Deporte
 
La Máxima Casa de Estudios del Estado de México, 

para mejorar el desempeño deportivo y la participación en 
competencias de alto nivel, apoyó a 160 deportistas, en las 
disciplinas de atletismo, box, futbol asociación profesional 

y futbol americano, señala en su cuarto informe el rector, 
Jorge Olvera García.

En donde también dijo que uno de los logros más signifi-
cativos, fue que el equipo Potros UAEM de Futbol Asocia-
ción Profesional de Segunda División obtuviera su pase a 
la Liga de Ascenso MX, al salir campeón de la temporada 
2015-2016 y campeón del torneo apertura 2015-2016 Liga 
Premier.

En tanto, el equipo femenil de futbol asociación fue 
campeón de la Liga Mayor de Ascenso del Torneo Clausu-
ra 2016, obteniendo el ascenso a la Liga Mayor Femenil.

Deportistas de alto rendimiento participaron en las dis-
ciplinas de atletismo y box en los Juegos Olímpicos de 
Río de Janeiro, Brasil, en los que la alumna de la Facultad 
de Contaduría y Administración obtuvo medalla de plata 
para México en la prueba de marcha en 20 kilómetros. Con 
dicho logro le otorgaron el Premio Nacional del Deporte 
2016, además recibió de la LIX Legislatura del Estado de 
México, la medalla de honor “José María Luis Mora”.

Otros logros internacionales en deporte son el primer lu-
gar obtenido por una alumna de la Facultad de Contaduría 
y Administración y el segundo por una alumna del Plantel 
“Nezahualcóyotl” de la Escuela Preparatoria en la XXVII 
Copa Mundial de Marcha realizada en Roma, Italia; se-
gundo lugar de una alumna de la Facultad de Ciencias de 
la Conducta en el Campeonato Panamericano de Judo con 
sede en la Habana, Cuba; y otro alumno de la Facultad 
de Contaduría y Administración logró el segundo lugar 
en la Copa del Mundo de Tiro con Arco de Medellín , 
Colombia.

Talento y visión, logran que el deporte se convierta en un derecho universitario

Habrá un Patronato que se hará cargo de los gastos del equipo, como servicios personales, trans-
porte, alimentos y medicamentos

JAVIER GONZÁLEZ MARTÍNEZ


